

**COMPTE RENDU DE LA RENCONTRE RÉGULIÈRE VIRTUELLE
DU CONSEIL D'ÉTABLISSEMENT
TENUE LE MARDI 29 MARS 2022 À 19 h**

Séance régulière virtuelle du conseil d'établissement de l'école secondaire de Saint-Marc dument convoquée et tenue sur Teams, le mardi 29 mars 2022 à 19 h.

Sont présents mesdames et messieurs :

Vincent Carbonneau (stagiaire), Lalina Fournier, Marie-Pier Jobin, Julie Leclerc, Alexandre Lefebvre-Matte, Stéphanie Morin, Christine Naud, Marie-Christine Naud, Nicolas Perron, Pascal Petit, Camille Rancourt (substitut), Dominic Rouleau et Émy-Rose Tardif.

Sont absents messieurs Sylvain Morissette et Christian Ste-Marie ainsi que mesdames Cathy Boily, Élisabeth Desgranges, Hélène Frenette, Rosemarie Grondines et Metchinou Maillé.

Nomination d'une remplaçante pour la vice-présidence

Compte tenu du départ de la vice-présidente, les membres du C.E. nomment une remplaçante pour le reste de l'année.

C.E.28/21-22 Monsieur Nicolas Perron, appuyé par madame Julie Leclerc, propose que madame Marie-Christine Naud fasse office de vice-présidente.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

Adoption de l'ordre du jour

C.E.29/21-22 Monsieur Pascal Petit, appuyé par madame Stéphanie Morin, propose l'adoption de l'ordre du jour.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

Adoption et suivi du compte rendu de la réunion régulière virtuelle du 22 février 2022

C.E.30/21-22 Madame Christine Naud, appuyée par madame Lalina Fournier, propose d'adopter le compte rendu de la réunion régulière du 22 février 2022.

ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ

Monsieur Rouleau convient avec les membres du C.E. que des documents papier seront fournis aux membres en exprimant le besoin pour les prochaines rencontres.

En suivi au compte rendu, madame Fournier souligne que nous avons remporté le concours pour le local de musique. L'option retenue en est une de cohabitation avec l'art dramatique dans le studio théâtre. Plus de détails seront disponibles d'ici la fin de l'année.

Période de questions du public

Aucune question.

Questionnaire sur la consultation des élèves par le Conseil d'établissement

À ce point-ci, madame Portelance n'a pas eu l'occasion de travailler sur le questionnaire. Toutefois, monsieur Rouleau a rencontré les gens de la cafétéria concernant le bar à salade. Pour eux, cette avenue n'est pas réaliste. Ils sont ouverts à discuter des ajouts possibles au menu pour aller

chercher plus d'options santé ou végétarienne, mais l'aménagement des lieux physiques et le manque de personnel demeurent de gros obstacles pour eux.

En ce qui concerne les autres sujets pouvant être abordés dans le questionnaire, on se souvient que le travail à temps partiel des élèves et la conciliation avec les études étaient des préoccupations du C.E.

Rapport des membres

Élèves

Madame Émy-Rose Tardif nous informe que le Show-Son aura lieu le 12 mai prochain. Elle rappelle aussi la tenue du projet Impact en mai, de nombreuses journées thématiques, des rencontres profs/élèves et de la Journée Sommet en juin.

Elle mentionne que des élèves de 1^{re} secondaire auront la chance d'expérimenter le métier de journaliste auprès de personnes âgées en collaboration avec la télévision communautaire.

Comité de parents

Madame Boily est absente.

Enseignants

Monsieur Petit rapporte que le niveau d'absentéisme a vraiment diminué récemment, ça fait du bien d'enseigner à des groupes complets. Toutefois, beaucoup d'élèves semblent être en perte de motivation et ça nous préoccupe beaucoup, plusieurs discussions ont eu lieu en ce sens.

Le retour des rencontres profs/élèves est accueilli par tous.

Professionnels

Madame Frenette mentionne que la conseillère en orientation a terminé sa tournée de classe en 3^e secondaire. Elle demeure disponible pour les élèves qui auraient besoin de son aide en ce qui concerne les réponses aux demandes d'admission (ex. : refus entraînant une demande au deuxième tour).

Personnel de soutien

Madame Morin explique que l'anxiété liée à la COVID semble s'amenuiser chez les élèves. Le retour du beau temps devrait ramener le moral des troupes.

Fondation

Monsieur Rouleau explique que nous n'avons toujours pas de nouvelles officielles pour le projet du deuxième gymnase. En attendant, le défilé de mode aura lieu le 5 avril afin d'amasser des fonds.

Approbation des sorties éducatives/dérangement à l'horaire

Monsieur Rouleau présente la demande de Geneviève Toupin, Catherine Johansen et Thomas Trottier pour le voyage à l'Ile-aux-Basques offert à des élèves de 1^{re} secondaire du 30 mai au 2 juin.

Il présente également des activités de plein air parascolaire ne touchant pas l'horaire de cours : kayak, camp Kéno, Station Duchesnay.

C.E.31/21-22 Madame Hélène Frenette, appuyée par monsieur Nicolas Perron, propose d'approuver la demande.

APPROUVÉ À L'UNANIMITÉ

Adoption du code vestimentaire

Monsieur Rouleau et madame Fournier présentent le code vestimentaire révisé par un comité de membres du personnel à la suite des commentaires des élèves dans le sondage proposé par le C.E. de l'an passé.

C.E.32/21-22 Madame Marie-Christine Naud, appuyée par madame Stéphanie Morin, propose d'adopter le code vestimentaire tel que présenté.

ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ

Ajout au système d'encadrement et des suivis pédagogiques des élèves

Monsieur Rouleau informe les membres du C.E. que l'école a réfléchi sur le laisser-aller de certains jeunes quant à la participation en classe, la remise des travaux, l'absentéisme, etc. Il y aura donc réinstauration des retenues du mercredi soir afin d'amener ces élèves à se mobiliser dans leurs cours.

Ajustement des frais pour les programmes hockey et basketball féminin de notre école

Monsieur Rouleau explique aux parents quelles sont les dépenses supplémentaires que nos profils occasionnent pour l'organisation scolaire de l'ESSM et qui n'avaient pas nécessairement été prises en compte dans les budgets passés. Ces frais entraîneront donc une augmentation du coût d'inscription pour les deux programmes.

Monsieur Perron souligne que l'augmentation des frais pourrait amplifier le phénomène de maraudage de la part des écoles offrant des programmes équivalents puisqu'il n'y aurait plus un réel avantage financier pour les parents à choisir l'ESSM. Les membres de la direction et les responsables des programmes en sont conscients, mais ils rappellent que nous avons des listes d'attentes de joueurs intéressés à venir se joindre à nos équipes.

Le saviez-vous ?

Monsieur Rouleau a déposé le troisième *Le saviez-vous ?* sur Teams en lien avec le Projet éducatif.

Date de la prochaine rencontre

La prochaine rencontre aura lieu le mardi 3 mai 2022.

Levée de l'assemblée

C.E.32/21-22 La levée de l'assemblée est proposée par madame Julie Leclerc et appuyée par monsieur Pascal Petit à 20 h 22.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

Marie-Christine Naud, vice-présidente

Dominic Rouleau, directeur par intérim